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RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal 

Le lundi 17 octobre à 18 h 30 

À l’école des Timoniers 

 

Nom Rôle Présent Absent 

Mme Véronique Arel Parent ☒ ☐ 

Mme Mélanie Auger Personnel de soutien ☒ ☐ 

Mme Audrey Bazinet-Vézina Parent ☒ ☐ 

Mme Mélanie Boulianne Enseignante ☒ ☐ 

M. Joël Bouthillier Directeur ☒ ☐ 

M. Marc Burbridge Parent ☒ ☐ 

Mme Chantal Côté Directrice adjointe ☒ ☐ 

Mme Geneviève Coulombe Parent ☒ ☐ 

M. Francis Gagnon Enseignant ☒ ☐ 

Mme Hélène Fradette Enseignante ☐ ☒ 

M. Cesar Garcia Parent ☐ ☒ 

Mme Martine Lessard Parent ☒ ☐ 

M. Benoît Provençal Enseignant ☒ ☐ 

M. Mathieu Richard Enseignant ☐ ☒ 

À déterminer Élève de 3e secondaire ☐ ☒ 

À déterminer Élève de 3e secondaire ☐ ☒ 

À déterminer Professionnel(le) ☐ ☒ 

 

1. Mot de bienvenue 

Ouverture de la séance à 18h31. 

Monsieur Joël Bouthillier souhaite la bienvenue à tous. 

Madame Geneviève Coulombe constate le quorum et souhaite la bienvenue à tous. 

Madame Martine Lessard est désignée secrétaire d’assemblée pour cette rencontre. 

2. Présentation des membres élèves 

Les élèves ne sont pas encore élus. Ils seront présents à la prochaine rencontre. 
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3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par monsieur Francis Gagnon. Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/9 

4. Période de questions du public 

Pas de public. 

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 19 septembre 2022 

L’adoption du procès-verbal est proposée Madame Audrey Bazinet-Vézina, avec les modifications 
proposées, soit que le tableau des activités (discuté à la fin du point 11) sera fait par la secrétaire de 
direction. Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/10 

6. Suivis au procès-verbal du 19 septembre 2022 

Aucun suivi. 

7. Rapport annuel 2021-2022 

L’adoption du rapport annuel est proposée par madame Véronique Arel, avec les modifications 
proposées. Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/11 

8. Profil « Élèves sans frontière » 

8.1. Soirée d’information 

La soirée a eu lieu le jeudi 6 octobre. 50 à 60 parents étaient présents. Mesdames Mélanie Boulianne 
et Hélène Fradette, ainsi que monsieur Joël Bouthillier ont fait la présentation aux parents et 
candidats. Des élèves bénévoles du groupe 31 étaient aussi sur place pour diriger les visiteurs. 

8.2. Test d’admission 

Le test d’admission est prévu le samedi 29 octobre. Par la suite, les inscriptions se poursuivent et les 
réponses seront envoyées aux candidats d’ici le 25 novembre. 

3 réponses sont possibles :  

• Accepté ; 

• Refusé ; 

• Placé sur la liste d’attente. 

8.3. Présentation des critères de sélection 

Le 4ème critère de sélection (Réussir sa 6e année à la fin juin et obtenir au moins 60% en mathématique, 
français et anglais de 6e année.) suscite la discussion à savoir si le 60% doit demeurer écrit. La phrase 
pourrait être revue éventuellement. Ce critère sera rarement un facteur décisionnel si les 3 premiers 
critères ont été réussis. 

L’approbation des critères de sélection est proposée par madame Mélanie Auger. 

Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/12 
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9. Cafétéria 

Monsieur Joël Bouthillier a fait des appels au CSSDGS pour savoir qui pourrait venir visiter la cafétéria. 
Ce n’est plus un service offert par le CSSDGS. Toutefois, le service éducatif a mis monsieur Bouthillier 
en contact avec madame Véronique Ménard, nutritionniste au CISSS de la Montérégie-Ouest. Elle a 
reçu une copie du menu et contacté la concessionnaire qui est très collaborative. Jeudi midi le 20 
octobre, elle va venir visiter la cafétéria et rédiger un rapport avec recommandations. Monsieur 
Bouthillier va inviter madame Ménard à venir nous présenter son rapport lors d’un prochain Conseil 
d’établissement. 

10. PEVR, projet éducatif et sondages 

Cette année, c’est la révision du Plan d’engagement vers la réussite (PEVR). 

Le processus est inversé par rapport à la méthode utilisée en 2017-2018. Cette année, les projets 
éducatifs sont faits en premier et le plan d’engagement s’inspirera du terrain. 

Une première rencontre de l’équipe école est prévue ce jeudi matin, le 20 octobre 2022. 

 

Un sondage d’opinion a été envoyé aux parents et aux enseignants. Les élèves vont compléter le 
sondage cette semaine, en classe. La collecte d’information est donc presque terminée. 

11. Première communication 

La première communication a été transmise aux parents vendredi le 14 octobre. 

12. Activités éducatives complémentaires et sorties éducatives (approbation) 

12.1. Portes ouvertes en formation professionnelle 

Le mardi 22 novembre 2022 aura lieu l’activité de portes ouvertes en formation professionnelle. 

Les élèves de 3e secondaire sont invités à aller participer à des ateliers dans l’une des deux écoles 
professionnelles du CSSDGS (La Magdeleine et Louis-Philippe-Paré). L’élève doit choisir quel bloc il 
veut aller voir. Un sondage sera envoyé aux élèves et un transport scolaire sera organisé et payé par 
l’école ou le CSSDGS. 

12.2. Présentation programme PISPC1 (information) 

Programme de concomitance par lequel l’élève peut faire son secondaire 4 et 5 pour obtenir son DES, 
tout en poursuivant des cours de formation professionnelle. Voie privilégiée vers un DEP en support 
informatique à l’école Louis-Philippe-Paré. 

https://lpp.cssdgs.gouv.qc.ca/informations-generales/programmes-offerts/programme-integre-
secondaire-professionnel-collegial-
pispc/presentation/#:~:text=L%27objectif%20de%20ce%20programme,ouvrir%20les%20portes%20
du%20c%C3%A9gep 

12.3. Activités école 

Musée Pop (et vieille prison) + Musée Boréalis de Trois-Rivières : Pour certains élèves de secondaire 
2 seulement, soit 1 seul autobus. Les élèves qui n’iront pas auront une préparation différente mais 
qui leur permettra d’obtenir des connaissances semblables. Les élèves participant à l’activité devront 
reprendre le travail manqué. S’il y a plus de candidats que de place disponibles, un tirage au sort ou 
une sélection devra être déterminée, selon certains critères. Les frais de transport étaient trop élevés 
pour offrir l’activité à tous les élèves et, de plus, il manquait de professeurs accompagnateurs pour 

 
1 Programme intégré secondaire-professionnel-collégial 

https://lpp.cssdgs.gouv.qc.ca/informations-generales/programmes-offerts/programme-integre-secondaire-professionnel-collegial-pispc/presentation/#:~:text=L%27objectif%20de%20ce%20programme,ouvrir%20les%20portes%20du%20c%C3%A9gep
https://lpp.cssdgs.gouv.qc.ca/informations-generales/programmes-offerts/programme-integre-secondaire-professionnel-collegial-pispc/presentation/#:~:text=L%27objectif%20de%20ce%20programme,ouvrir%20les%20portes%20du%20c%C3%A9gep
https://lpp.cssdgs.gouv.qc.ca/informations-generales/programmes-offerts/programme-integre-secondaire-professionnel-collegial-pispc/presentation/#:~:text=L%27objectif%20de%20ce%20programme,ouvrir%20les%20portes%20du%20c%C3%A9gep
https://lpp.cssdgs.gouv.qc.ca/informations-generales/programmes-offerts/programme-integre-secondaire-professionnel-collegial-pispc/presentation/#:~:text=L%27objectif%20de%20ce%20programme,ouvrir%20les%20portes%20du%20c%C3%A9gep
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un retour aussi tard. Un retour sur l’activité sera fait au CÉ (nombre de candidats, méthode de 
sélection).  

Collecte de fonds pour l’organisme Movember : Offert à tous les élèves. Organisé par les élèves 
d’adaptation. Vente de moustaches à 2$ à la cafétéria. 

 

L’approbation des activités éducatives complémentaires et sorties éducatives est proposé par 
monsieur Francis Gagnon. 

CÉ-2022-2023/13 

13. Activités de financement (approbation) 

13.1. Campagne de financement école 

Vente de chocolat : 50% de profit va à l’école. Les barres se vendent 2 pour 5$. Chaque boîte donne 
90$ (45$ de profits). Pour les élèves du Profil, le profit de la 1ère boîte va à l’école et le profit des 
suivantes va au financement des activités du profil pour l’élève. 

L’argent attendu (environ 10 000$) aide l’école à financer des activités (la liste des activités est déjà 
connue des élèves) et gâteries que les élèves « payent » avec les bons mérites. 

Le sondage du nombre de boîtes désirées par élève sera envoyé cette semaine et la campagne est 
prévue du 25 octobre au 16 novembre. 

La possibilité de faire un don directement sera incluse au sondage. 

Il est proposé par monsieur Benoît Provençal d’approuver les demandes liées à la campagne de 
financement. Approuvé à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/14 

14. Mot des élèves 

Les élèves ne sont pas encore élus. 

15. Mot du personnel 

Madame Mélanie Boulianne : 

• Monsieur Mathieu Richard a commencé les épreuves sportives en athlétisme avec les élèves. 
Ça fonctionne très bien. Les élèves sont invités à venir encourager les compétiteurs. 

• Le parascolaire est commencé, ça va bon train. 

• Les nouveaux chandails sportifs sont arrivés. 

• Il y a plusieurs équipes sportives cette année. 

• Une poète est venue visiter les élèves du groupe 31 ce matin. 

• Mesdames Delorme, Huot et Dufour, qui encadrent le conseil des élèves, ont débuté les 
rencontres du Conseil d’élèves. Les élections à la présidence de l’école auront lieu le 25 
octobre. 

Monsieur Benoît Provençal :  

• Ils font pousser de la laitue et du basilic en classe. Un article à ce sujet est disponible sur 
www.lejournaltimoniers.com 

Madame Mélanie Auger : 

• Amélioration au niveau du vapotage à l’école. Diminution. 

• C’est plus calme cette année, en général. 

http://www.lejournaltimoniers.com/


5 

 

16. Mot de la déléguée au comité de parents 

Madame Geneviève Coulombe n’a pas pu assister au comité de parents car l’avis de convocation a 
été envoyé à la dernière minute. Le calendrier des rencontres a été annoncé et ce sera plus simple à 
planifier dorénavant. 

17. Mot de la direction 

Monsieur Joël Bouthillier travaille fort sur la prise en charge de l’école. Il y a beaucoup à voir en ce 
début d’année. Beaucoup de pression liée à la pénurie de personnel. 

18. Mot de la présidence 

Madame Geneviève Coulombe a reçu une lettre de Compétences Québec pour les compétitions de 
formation professionnelle. Cette année, la compétition a lieu à Québec. 

19. Questions diverses 

19.1. Exercice d’incendie 

Le 4 octobre en matinée, l’école a eu la visite des pompiers. Évacuation en moins de 2 minutes. Très 
bonne note. Quelques améliorations ont été transmises à l’école. 

19.2. Table de babyfoot 

Monsieur Marc Burbridge aimerait savoir ce qu’il adviendra de la table de babyfoot, suite à un bris. 
Monsieur Joël Bouthillier précise que la table a été malmenée et un usage abusif a été fait par certains 
élèves. Elle est effectivement brisée et présente une usure prématurée. La table a été retirée 
temporairement, le temps que la poussière retombe. Même chose avec la table de Air Hockey. 

19.3. Plans d’intervention 

Monsieur Marc Burbridge aimerait savoir quand sont prévus les plans d’intervention. Monsieur Joël 
Bouthillier précise que les plans de l’année passée sont toujours valides et que les plans sont révisés 
au besoin. Le tout devrait être prêt au début novembre. 

19.4. Retour sur l’événement du 6 octobre 2022 

Les astres étaient très bien alignés pour que tout se déroule sans encombre. Les policiers étaient déjà 
à proximité de l’école et le jeune s’est présenté à eux immédiatement. 

20. Levée de l’assemblée 20 h 43 

Proposé par madame Geneviève Coulombe 

CÉ-2022-2023/15 

 

 

   

Joël Bouthillier 

Direction 

 Geneviève Coulombe 

La présidence 

 

 


